

## Enfermedad por Diafragmas del Intestino Delgado Secundaria a AINEs

**Autores:** Ragone, Fernando. Matanó, Raúl. Curvale, Cecilia.

**Introducción:** La Enteropatía por AINEs (EPA) afecta al 50-71% de consumidores al largo plazo. Los Diafragmas constituyen una presentación infrecuente (2%).  
**Objetivo:** Presentar una imagen patognomónica obtenida por videocápsula endoscópica (VCE) de una patología infrecuente.

**Métodos:** Mujer de 64 años con anemia refractaria derivada para estudio de VCE. Sin pérdidas evidentes ni síntomas de alarma.  
AP: AR. HTA. Hipotiroidismo.  
Medicación: Naproxeno, Diclofenac, Enalapril, T4, Hierro.

### Resultados:

Endoscopías alta y baja sin hallazgos relevantes.  
VCE: Estenosis ulceradas del ID tipo diafragmas.  
No se constató pasaje de la cápsula al colon.  
Evolucionó asintomática a pesar de no haber eliminado la cápsula. Radiología sin evidencias de retención a la semana. Se cambiaron los AINEs por Adalimumab, con resolución de la anemia un mes después.

### Conclusiones:

Los diafragmas por AINEs afectan más a mujeres mayores de 65 años y exclusivamente a consumidores por tiempo prolongado.  
Aparecen principalmente en íleon, seguido del yeyuno, y pueden ser únicos o múltiples. La principal manifestación es la Obstrucción Intestinal seguida de la Hemorragia Digestiva, ya sea evidente u oculta en forma de anemia. Su diagnóstico se basa en el aspecto característico en consumidores de AINEs y resolución con la suspensión del fármaco. Tienen un aspecto endoscópico patognomónico: estenosis concéntricas con o sin úlcera circunferencial. Pueden resolverse luego de suspender los AINEs, o bien, requerir tratamiento endoscópico o quirúrgico.

